

T...

\* 25.9.51

+ 16. Nov. 2023

[Kein Betreff]

19.06.2023 10:02

Von klein.armin@t-online.de <klein.armin@t-online.de>  
An e.renate.hofmann@t-online.de <e.renate.hofmann@t-online.de>  
CC sascha.bronte@aol.com <sascha.bronte@aol.com>

Sehr geehrte Frau Hofmann, sehr geehrter Herr Bronte, mit großer Freude habe ich auf der Homepage der BÜRGERVEREINIGUNG HOFHEIMER ALTSTADT gelesen, dass die Bürgervereinigung jetzt ein eigenes Haus in der Bärengasse hat. Großartig! Mein Name ist Armin Klein, ich bin Gründer und war einige Jahre ab 1974 erster Vorsitzender der Bürgervereinigung (bis 1979). Auch wenn ich seit vielen Jahren im Südwesten im Großraum Karlsruhe lebe, so treibt es mich doch hin und wieder nach Hofheim (zuletzt im Zusammenhang mit der Wildermuth-Ausstellung im Frankfurter Stadel) und es freut mich jedes mal beim Gang durchs Städtchen, wie es sich entwickelt hat (leider gibt es auch schreckliche Bausünden wie das sog. "Chinon-Center", das wohl nicht zu verhindern war).

Aber davon abgesehen finde ich es sehr toll, dass die BHA weiterhin aktiv ist und sich um den Arbeitskreis Historisches Hofheim erweitert hat unter Vorsitz meines alten Freunde Dieter Reuschling, den ich bitte herzlich zu grüßen. Das letzte mal habe ich ihn gesehen, als ich auf Einladung der Ex-Bürgermeisterin Gisela Stang an einer Podiumsdiskussion zur Kultur in Hofheim teilnahm - aber das ist auch schon ein paar Jahre her....

Ganz gerührt war ich, als ich auf der Homepage des Vereins die erste Nummer unseres Altstadt-Journals wiederfand. Mein Gott, der Schrifttype meiner alten Schreibmaschine und die krummen Lettra-Set Rubbel-Buchstaben... Aber es war ein wichtiges Organ für uns in der Anfangs-Zeit, als die HOFHEIMER ZEITUNG noch streng auf Abriss-Kurs war. "Gegen-Öffentlichkeit" nannte man das damals etwas hochtrabend. Allerdings hat sich bei der Darstellung der "Vorgeschichte der Altstadtsanierung" auf der Homepage ein Fehler eingeschlichen: Ich war nie Mitglied der sog. Altstadt-Kommission - und das aus gutem Grund! Als diese Kommission damals eingeführt wurde wäre dieser Posten mir eigentlich als 1. Vorsitzendem automatisch zugefallen. Aber unser damaliger großer Stratege, Gerhard-Johannes Stratenwerth bremste mich damals in meinem Ehrgeiz und sagte: "Wenn Du da reingehst, bist Du eingebunden in die Beschlüsse und wir können nicht mehr mit aller Kraft gegen das Treiben der Stadt vorgehen" (die damals voll auf Abreißkurs war. Also ging er in die Kommission und gab den "Diplomaten" und ich konnte als Vorsitzender von außen heftig die entsprechenden Beschlüsse der Kommission kritisieren und unsere Anliegen vorantreiben. "Doppelstrategie" nannte man das dann. Vielleicht kann man das korrigieren.

Sicherlich haben Sei auf dem Schirm, dass die BHA im nächsten Jahr 50 Jahre alt wird. das letzte mal wurde das 35jährige Bestehen gefeiert vor 14 Jahren und ich durfte dort sprechen (und bekam mich gleich mit Frau Stang in die Wolle, die meinte noch einmal nachtreten zu müssen statt sich zu freuen, was in diesen Jahren geleistet worden ist). Aber die SPD war in dieser frage von Anfang an gespalten: auf der einen Seite die überaus engagierte Erika Haindl mit Hermann und einigen anderen wie mir, auf der anderen Seite der ehemalige SPD-Bundestagsabgeordnete Hermann Schmitt-Vockenhausen, der obwohl Vizepräsident des Deutschen Denkmalschutz-Komitees laut trompete: "Der Arbeiter braucht Luft, Licht und sonne - un nit des alt Gelärsch..." Leider leben einige, die vor 14 Jahren dabei waren und zur "Urtruppe" gehören nicht mehr (wie die Haindls, Gerhard Stratenwerth und viele andere). Andere allerdings leben noch aus dem alten Vorstand wie die Familie Wanie, Till-Meyer (langjähriger Honorarkonsul in Dijon und Leiter des Rheinland-Pfalz-Hauses dort, Hans-Carl von Werthern, heute Berlin, zuletzt deutscher Botschafter in Tokio)... Falls irgendwelche Feierlichkeiten geplant werden würde ich mich jedenfalls über eine Einladung sehr freuen.

In diesem sinne wünsche ich euch allen weiterhin viel Elan und Energie und grüße ganz herzlich aus  
Ettlingen  
Armin Klein